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Pavimentagiiodd
Facilitando 0 tr?nsito de

pedestres e veiculos e

bene?ciando os moradores da

regiéio, a pavimentacio da Rua

Abilio Monteiro foi uma

importante conquista dos

moradores do Bom Jesus.

Pavimentada, a rua

tornou—se uma altemativa limpa
e segura de ligagio entre as

Avenidas Bom Jesus a dos

Expedicionérios. A populacéo
esté agora livre do barro e da

poeira, quetanto incomodavam
as donas—de-casa.

A obra foi‘ uma

requisicio do vereador Darci

Andreassa, que por duas vezes

manifestou 0 pedido na Cémara

Municipal‘ Andreassa é 0

responséwel pela pavimentagelo
de um grande n?mero de ruas,

em diferentes bairros

Pégina 4 - Camp
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Segundo eie, a

Avenida dos Expediciandrios

A implanlag-&’u dc acoslanwnlo e 0 recgpegmznlri J141 P1310 510 Sl)11€!7?¢t7€S

Em 19 91, um

requerimento dos vereadores Darci

Andreassa ea Albgfgd“ E§.lt§h}c§"_‘-
soiicitava o recapdméhto da

Avenida dos Expcdicionfxrios c

também a implantaqéo de

acostamentos no local.
Justi?cando 0 pedido, Andreassa

e Klemes explicavam que “a pista

Edmundo Bom ‘E 14

Acostamentopoderiq ter evita

«P

cnE;'oTmava—5e cm mau estado” e

que 0 acostumcnto se fzzia
necessérip _“ dcvjdo a9>,‘gtaI};‘;lq_:,

movimento dc‘ Vciclistas
_

e

pcdcstrcs”_
Excmpli?cando cs riscos

que a situaggio sla avcnida ofcrecia,
os vercadores cctavam um acidente

ocorrido naquukc lugar, envolvcndo

Ak?sfln?ge

.e~.

.4”

A puv:'n:enm¢&u du ma Abiliu Muuteira benefnciou ax moradares da regi?o.

qualidade das vias de tr?nsito é

importante para que a

I»

aurigas ¢_Ie
Durci Andreassa.

uma vitxma fatai.

O pedido néo foi atendido.

E, numa trégiga_coirgg:id_éncia, um

dos autores da solicitac?o. 0

vereador Aiberto Klemes, perdeu
a vida na rnesma rua que ele

chamara dc perigosa.
Cinco anos depois, a

situagzio nio é diferente. O

qijalidade de vida tipopulagiio, diz Andreassa

populag?o tenha boas condiqées
de Vida em sua comunidade.

do mortes
movimento na Avenida dos

Expedjcioné?os apenas cresceu e,

com a excec;§o dc algumas
lombadas, nada foi feito para
aumentar a scguranga dc ciclistas

e pedestres.
A ma é uma das p?ncipais

ligagées entre 0 Bom Jesus e o

ltaqui. Po: ela, passam diariamente

centenas de operérios que
trabalham nas ind?strias da regifio.
As margens da avenida esté

tambéin localizado um populoso
n?cleo habitacional.N:"1o raro é ver

criangas e adultos disputando
espago com énibus e pesados
caminh?es.

As curvas fechadas e 0

declive acentuado tomam di?cil 0

controls dos veiculos e aumentam

significativamente os riscos dc

acidentes.
Preocupado com 0

problema, o vereador Darci
Andreassa decidiu trazcr a p?blico
a sua inteng?o de lutar pela
construg?o do acostamento.
“Assim”, diz ‘ale, “multas morces

poderio ser evitadas”.
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Lei vai limitar valor de
multas de mora em 2%

ao més no PR
A reduc;5o do valor das multas de mora por inadimpléncia dos

consumidores dc be-ns e services do Parana’: deveré ser concretizada em brevei ‘

No dja 12, 0 deputado Ricardo Chab (PSDB), apresentou na sesséo
_

Assembléia Legislativaum Substitutivo ao Projeto dc Lei n° 185/96, limitadé I

este valor a 0,667% do valor da prestag?o por dia dc atraso até 0

mensal de 2%. O substitutivd estabelece que os tributes cstaduais n?o pages 5

no vencimento ser?o acrescidos da multade momde 2% an més, sem prejuizok, ;

moratérios e demais penalidades estabelecidas na legislag?o em vigor.

Se aprovadzra lei entraré. em vigor a partir de 1° de janeiro de 1997,

no que diz respeito aos impostos, e no que tangc as demais obrigaq?es, serfs‘
7

efeitos passaram a valet na data de sua publicaq?o. De aoordo com '0-9

parlamentar tucano, este substitute foi apresentado para quiz at lei ?casse»

oompalivel oom matériajéaprovada no Senado Federal, da autoria do sena£1or'

Francelino Percira. .
‘--

. ..v - (;L,u,0
Chab jé havia apresentado an maio deste ano um projeto que uatava

deste assume. A matéria foi votada e aprovada em primeira discuss?o pelo.

plenério da AL, mas acabou sendo retirada da ordem do dia por tempo,
Nesse intervalo dc tempo, 0 Scnado passou a discutir uma lei-‘

nos mesmos moldes, mas com abrangéncia nacional, provocando ent?o

alteraqéo da matéria aqui no Parana.
'
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F im da novela

Encerrado mais um capitulo da h
A inauguracio do

Centre Médico-Hospitalar dc

Campo Largo (Cemecal),
realizada no ultimo sébado, pés

?mfa uma longa novela de quase
setb anos. As sucessivas

parblisaqzées e reinicios da obra

jé. giemoliam as esperangas da

pofmlac?o, que queria ver

cofgcluido
o novo hospital.

; Durante todo este

tenlupo, “O Metropolitano”
se?riu Como canai de expressio

dog‘ povo campolarguense,
de unciando as irregularidades
e ‘

brando rapidez na conclusio
do novo centro.

prédio seria transfomlado num

posto de sa?de modelo.
Janeiro de 1994/edicio 294

Movido pelas
reclamagzées da populacao, o

governo estadual resolve intervir
na construgzio do Hospital,
liberando recursos para sua

concius?o.
Rea}iza—se uma nova

concorréncia p?blica. A
vencedora é a cmpresa
campolarguense Stildio
Engenharia e Constmgées Civis
Ltda.
Setembro de I994/edig?o 347

Ano cie eieigzées e 0 ex—

inauguracgao do novo centre
seria adiada para “outubro,
novembro e dezembro
prc')ximos”.( A a?rmacgio foi
feita em 1994)
Setembro dc 1995/edigiio 397

Encerrando uma série de

reportagens sobre o setor de

saude no municipio, “O
Metropolitano” denuncia
aspectos que denotam a falta de

planejamento na construcéo do

hospital. 0 port?o principal fbra

construido voltado para um

gerreno de propriedade
particular. Somente depois de

negociag?es com 0 proprietéxio

"usf1as~ANo vm - ca: 200.00

cguu o dinhciw dqs
dais dislmns. ngundu :l=. paw mu

,,'_

an : pnlehurn
A cs? eolmgnlndn :0;x1(ru' Smpiéu

Veja, a seguir, uma

rgtrospectiva da histéria da

cgnstruq?o do hospital, contada

através das reportagens de “O
M.et.r0politano”:

-

Outubro de 1991/ediqzio 195

5 Prefeitura Municipal
retira verba de Cr$ 50 milh?es

dos distritos de Bateias e

Férraria para 0 término da

cbnstruq?o do Hospital
Municipai.

§f_
O fato contraria a

d_eclarag:?o inicial do Executive,

sygundo a qua], a obra seria

cbnstruida p?ncipalmente com

récursos federais.

bidargo de 1993/edig?o 251

Q “O Metropoiitano”
qenuncia a situagéo de abandono

d_as
obras do Hospital Municipal.

Q mato "que cresce ao redor do

pgrédio e as muitas in?ltracées
imeagam 0 pouco que se fez.

;;
A reportagem vem

afgompanhada de uma carta de

ufn morador do Bom Jesus

Solicitando providéncias,
Agosto de 1993/edigéo 272

O Conselho Politico da

giegi?o Metropoiitana é

i§1formado pelo ent?o secretério

(gs
Desenvolvimcnto Urbano,

_0mero Oguido, de que o

‘ovemadorRoberto Requiéo
hberaria recursos do PEDU
?ara a concius?o do hospitai. O

as
119

Bateim : Fcrraria. A C.-‘unur: Municipal upnwnu n nlescjn do prefuim sum muxms

v ‘Iaesuonamcnms. Oiw vcreadnrcs vmuram :1 [war :: um ::;.en..x mum mnna. O prdcilo

_ esm avullnda cm CrS'(55 milhbes. a n dud: do execulivu bavla a?rmado qua:
3€l'lB mtaimemg paga pe|n guvernu fedcral. Os Links dislrhos. man enfrcumndn
problemas nus areas dc sa?du. 4-ducsgéo 1: Irampurles. iicm recursns que [omen reuradus

dn dma?o mcameutérm sen-mm pnm nmcnimr um pnucu was prulalcmas Vsrim velcsr

dn_res. eigslcrs mm as vnms dc I33lci.'I§ c Fermia an-aharmn volandn comm us stux pm’:-

pnos elcunres pm: r-in contrariar u wanna: do prclcim (Pug. 3-/\)
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METROPOLITANQ
A SERVTCO DA COMUNIDADE. _CAMPG uuaao.1s,-1o A 91/1}/91.

Prefeito tira Cr$ 50 milhées de Bateias e Ferraria
prcfcilura Municxpal dc Camps L-Argo ruiruu uma vcrba tie Crsi? milb?es dus dis(ri~

am as nhras du hnspiui. A

ave:

prefeito, Affonso Portugal
Guimar?es, concorre a uma vaga
na Assembléia Legislativa. “O
Metropolitano” denuncia em

primeira pégina que, ‘para
apressar a inauguragéo do

Hospital Municipal, a Prefeitura
desviaria funcionérios e

equipamentos do N18 III para o

novo centre.
A populagio condena a

manobra eieitoreira. A operacgéo
é apelidada peios opositores de

“cobertor curto”.
Setembro de] 994/edi9§o348

Repérteres de “O
Metropolitano” visitam 0 lugar
onde estéi sendo construido 0

hospital e constatam 0 estado

avangado das obras.

O jornal destaca que 0

fato sé foi possivel grams a

entendimentos entre 0 governo
municipal e estadual.

Outubro de 1994/edig?o 352

0 prefeito Emidio
Pianaro Jllmior reconhece a

pressa em inaugurar 0 hospital,
mas, Segundo ele, o fato nada

tem a ver com as eleigées
realizadas no inicio do més.

Pianaro desmente a

noticia de que materiais e

funcionérios do N18 111 esta?am

sendo transferidos para 0

Hospital Municipal. Esperando
os equipamentos necessaries, a

M
DESEGUNDA/\SEXTA-FEERA

DESEXTAASEGU

é que seria possivel a abextura

de uma ma que desse acesso ao

prédio.
Outubro de 1995/edic?o 403

Pesquisa revelavqueua .

saude é a segunda maior

preocupaq?o dos

campolarguenses, perdendo
apenas para a questéo do

desemprcgo.
A mesma pesquisa

mostra que 31,74% da

populag?o considera a

administrag?o de Pianaro Jr.

regular e l9,29% a de?ne como

péssima.
Outubro de 1995/ediqéo 404

“O Metropolitano”
comenta o resultado da pesquisa

divulgada na edicéo anterior e

critica a situagio de abandono
do setor pediétrico no

municipio.
Abn'i de 1996/ediczio 405

De?nida a forma de

funcionamento db novo
I-Iospitai, as autoridades
municipais continuam sua busca
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totalabandono

por recursos para a conclusio
do projeto.

Segundo informac?es da

Secretaria de Sa?de, o centre

médico teria posto de

atendimento 24 horas, além de _

servigzos de ortopedia,
obstetricia, cardiologia, cirurgias
de pequeno pone e raio X.
Agosto de 1996/edicéo 443

A radiogra?a do sistema

de sa?de do municipio revela

graves e grandes problemas.
“Para conseguir uma simples
consulta, pessoas de todas as

idades séio obrigados a madrugar
em frente ao posto médico.”

Enquanto isso o novo hospital
esté praticam e concluido.

Agosto de 1 dig?o 444

Um tia levantada

HospitalMunicipalemu-4. .. d'esn'z n épaoa das elzigdes de 92, as obras para -4

cans: ,..u do Ho:pmlMunic1paId: compo Largo we aim memcsrfo rt

devida atengia da utlml ndrnimlstragdo. Alina da rmnaguf que: rem ye

alasmzda pelo ducal, and havendo a dzpradagdo das
'

M963: 2 us

mcueriaisde
‘ asnlo ,’

‘ ' ‘
'31",

‘ '

assim, que mm’: mm vaz esu? havendo a daperdlcio do dinheim p1'rbl1l.'.

Na erudo ndnu‘m‘stra9du deA?o9Ls‘a Portugal Guimar?es, n Pre?.-uum

Municipaf miruu, em aurubm lie 1991, mm: verbs dz Cr: 50 miihé
' -

disu-iros dz Baum: e Ferraria para a Iérminn da cormrugdo A» H .

Mum‘::_ipaL Dc Batzids forum rcliradns Cr! 40 rnilhdes e Ferrarin, 0'5 .-'I7

milluies. J11 naquela tpoca. cuubos as dixrrilns erarn acrremarnenle

cantata: mu ?reas J: Solid’: 2 Edumg.-do.

A pamlisagaa da carurrugda Ian side ruin .? preocupaydo do: marau'r:r(-5'

do Buirm Barn Jesus Ma: :10: verendorzs do mun! Legisiarh-'0. Na ,su.mirJ

do zillima die 22, o vereador Edsan Leucz salicitou an Peder Execmfvn

que sejn Jada um csctarecimenla mbre 0 Hospital Municipal. Jmlifiz cnrln

sew pedido,Lzucz a?rnaa qua c slnuxgdo em que Imje se enconlra A

consu-ugda, lruta-se :2: ml: um despenl1’a'a do dinheino pzibiico e,

panama, pmvidéncias uzgenres devem :er Iomadas. (Leia pcigirm 4)
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HOSPITAL MUNICIPAL
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pelo “O Metropolitano” em
setembro de 1994 ganha forga.
Com ?ns puramente eleitoreiros,
a atual administragiio tenta
apressar a inauguragzéo do

?___.....___.
I-Iospitai Municipal. Para isso, o

NIS III perderia pane tie seus

equipamentos e funcionérios, que
seriam transferidos para o novo

centro.

‘ospital Municipal
?nahnente é inaugurado

Com a participag?o de

autoridades locais e estaduais,
foi inaugurado no ixitimo
sébado, 31 de agosto, 0 Centro

Médico-I-Iospitalar de Campo
Largo (Cemecal). Iniciado
ainda na gest?o anterior, o

novo centro oferece 36 leitos,
distribuidos nas enfermarias
masculine, feminina, pediétrica
e geriétrica. Segundo
informaqées da Secretaria.

Municipal de Sa?de e Bem-
Estar Socia1,o hospital teré
também services de ortopedia,
obstetricia, cardiologia e

cirurgias de pequeno porte.
Para a realizag?o da

obra, somaram-se recursos
municipais e estaduais. A
demora na concius?o (a

F0ne:( I

construq?o demorou cerca de

sete anos) fez com que 0 projeto
fosse alvo de criticas da

populag?o.
As formas de

funcionamento do Cemecal
foram de?nidas ‘pelo Projeto de

Lei N“17/96, que entrou em

vigor no dia 27 de agosto. De
acordo com o documento, 0

centro deverzi promover o

atendimento das pessoas
doentes e das que necessitem de

socorros imediatos, a nivel
ambuiatorial e hospitalar. O

Cemecal teré também que
providenciar, quando
necessério, 0 encaminhamento
dos pacientes para outras
unidades médicas fora do

municipio.

O Projeto de Lei garante
- ao novo hospital autonomia

administrativa e ?nanceira. Mas
a administraqio do Cemecal
caberé a um diretor adjunto,
designado pelo Executive
Municipal.

Os critérios gerais de

funcionamento do centro
médico-hospitalar serio
de?nidos por uma comiss?o
consultiva, formada pelo
prefeito, o diretor adjunto do

Cemecal, representantes das

secretarias p?blicas e do

Legislative Municipal e de

entidades naiio govemamentais
(entre elas, o Sindicato dos

Trabalhadores e a Associaq?o
Comercial).

Dmagic
5 mnnoctmismn
Turmas manlni tarde
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